

Aprendizajes del Foro Justicia y Seguridad

Ciudad de México

19-20 agosto de 2023

Número de participantes: 60

Este Foro se llevó a cabo en las instalaciones de la Fundación Justicia y Amor en la Delegación Benito Juárez con la participación de 50 jóvenes y 10 integrantes de diversas policías. A continuación, los principales aportes de los asistentes para el diagnóstico y la agenda nacional de paz, los cuales se unen a los aprendizajes de otros foros para comprender la realidad del país y por dónde están las sensibilidades de las comunidades.

Temas	Aportes para el diagnóstico	Aportes para la agenda nacional de paz
Reconstrucción del Tejido Social	Es importante poner la mirada en necesidades emocionales y de salud mental, en los diversos contextos de violencia. Las adicciones son una preocupación, necesidad y tema relevante a atender en todas las experiencias que se compartieron.	Espacios no punitivos y más bien reconciliatorios. Crear redes de intercambio y colaboración de experiencias juveniles. Favorecer el autocuidado y cuidado del otro en los proyectos y procesos que se lleven a cabo. Central: escucha e integración de las voces juveniles (experiencias, necesidades, ideas). Central: integración en todos los programas o líneas de trabajo la visión y experiencia de las mujeres. Central: la mirada en la salud mental, en el acompañamiento emocional. La contención emocional, sentirse escuchado y acompañado son elementos sumamente importantes en los procesos comunitarios.
Mediadores	Los acuerdos los realizan personas, por lo tanto: escuchar y mirarlos como tal Las comunidades están divididas por el narco, por las religiones y por los partidos políticos.	Principio de mediadores comunitarios: Juntarnos dialogar llegar acuerdos y poner en práctica. Tener “el corazón en casa” puede ayudar a resolver conflictos. Sabiduría- conocimiento desde la cabeza y del corazón- manejo de lo racional y emocional.

		<p>Para encontrar armonía es esencial la reconciliación que propone la mediación comunitaria.</p> <p>No es solución comunitaria en todos los casos la cárcel o penalizaciones económicas.</p> <p>Compartir la palabra: disponer para la escucha y para el diálogo.</p> <p>Respeto de acuerdos.</p> <p>Festejo- celebrar el acuerdo y la reconciliación.</p>
Policías municipales	<p>La violencia armada a nivel comunitario tiene que ver con problemas entre personas, mirar desde ese enfoque.</p> <p>Los casos de violencia armada, tiene en su contexto problemas de violencias familiar.</p> <p>La percepción de la policía es pendular: en casos de violencia se busca una policía y equipo táctico pesado. En tiempos de paz se busca una policía cercana.</p>	<p>Enfoque en programas de prevención de la violencia</p> <p>Análisis socioterritorial-conocimiento profundo del territorio.</p> <p>Facilitar espacios de diálogo-comunicación entre ciudadanos y policías.</p> <p>Facilitar espacios que permitan la construcción de confianza en la policía y dignificación de estos.</p>
Fiscalías Estatales	NA	NA
Poder judicial	NA	Priorizar la mediación a nivel comunitario y familiar
Cárceles	<p>Las personas privadas de la libertad es el único derecho que pierden: la libertad.</p> <p>Sus derechos deben ser procurados.</p>	NA
Otro		